

Hoy N° 310. Stpo. 29-VI-1983

P.

65864P

Jorge Barria Serón

Señor Director:

Un destacado historiador, un criollo genuino, un docente de raza, un socialista humanista, un camarada afectuoso. Todo ello —y mucho más— era el maestro Jorge Barria Serón.

El trabajo historiográfico que emprendiera es pionero. Tempranamente pesquisa las raíces y las trayectorias del movimiento obrero. Amó el país sin estridencia con ese nacionalismo propio de la clase media hecho de disciplinada laboriosidad y de práctica de virtudes republicanas. La labor magisterial ejercida en las dos principales Universidades es fecunda. Su militancia cívica trasuntaba cristiano amor al prójimo. Fue un socialista democrático, patriótico y bolivariano. En consecuencia, adverso a toda tentación totalitaria, contrario a cualquier coloniaje y ajeno al oportunismo chovinista.

Siempre se le tuvo como el amigo cierto de sonrisa franca y de mano sin repliegue.

El prematuro deceso de Jorge Barria constituye duelo para la intelectualidad y el sindicalismo. Sin embargo, en la primavera anhelada por el Centro de Estudios Chilenos (CEDEC), entidad que cofundara en 1981, fructificará su diligente siembra de ideas e ideales.

PROF. PEDRO GODOY P.
Santiago